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钱隆学府小区网络选择权受限刺鼻气味呛人

开发遗留问题 仍需合力解决

成拦路虎 一网通办不好用

市市场监管委：正在积极调整

梅江二期公园内垃圾有点多
津门湖街道办事处：已联系物业公司清除

隔间已拆除 摸排进行中

■ 本报记者 韩爱青 赵煜

网络选择权受限、小区周边常有异
味，这是住在津南区北闸口镇钱隆学府小
区部分业主面临的困扰。

钱隆学府小区位于津南区津歧公路东
侧，项目规划总建筑面积约26.5万平方米，
共分三期开发，一期2014年交房，二期2018
年交房，三期2020年交房。小区共有2078
户，4100多位居民，房屋为花园洋房。好多
当初购房的业主看中的就是小区宜居的环
境，可没想到，入住后接连出现问题。

问题一：网络选择权受限

“我们小区只有指定的两家宽带网络
运营商可供选择，费用比较高，而中国联
通、移动都没有布线，不方便。”居民黄先
生对于钱隆学府小区宽带网络选择权受
限问题意见颇大。他是三期住户，从入住
小区开始，只能在天津纤兆通信技术有限
公司办理宽带业务，且只有两家指定的运
营商可供选择，这其中没有比较常见的联
通和移动。他的手机号属于中国移动，可
以赠送两年免费的宽带网络使用权，可他
咨询移动公司，得知小区里没有布线，“免

费的用不了，只能选收费的，价格还高。”
居民李女士有着同样的困惑，她本来想办
理一个中国联通手机加宽带的家庭套餐，
可去营业厅咨询，得知她所在的小区没有
联通的线路，宽带网络没办法用，家庭套
餐没办成。

居民们多方了解得知，房屋开发商与
天津纤兆通信技术有限公司签署了一份
协议，宽带网络运营商要想进入小区布
线，需要交入场费。

记者了解到，根据相关规范，住宅区
和住宅建筑内光纤到户通信设施工程设
计必须满足多家电信业务经营者平等接
入的要求，这是为了确保用户可以自由选
择电信业务经营者。

对此，钱隆学府所属的鸿儒新园社区
居委会负责人表示，居民宽带网络选择受
限其实是开发商遗留问题，天津钱隆房地
产开发有限公司在建设小区时因资金短
缺，网络管线建设承包给了天津纤兆通信
技术有限公司，明确谁开发谁使用。除非
交入场费，否则开发商前期指定的物业公
司不让其他运营商进入小区布线。为此，
他们多次组织天津纤兆通信技术有限公
司与联通、移动网络运营商代表协商，也
数次联合物业人员与该公司负责人沟通，
最终对方表示愿意以管线共用或其他单
位自建的形式解决问题。

今年6月底，中国移动通信集团天津
有限公司使用小区共用管线实现了网络
覆盖，而中国联合网络通信有限公司天津

市分公司则选择在小区自建管线，目前施工
正在进行中。

问题二：夜晚飘散刺激性气味

7月1日凌晨，居民李女士一家人被一股
刺鼻的气味呛醒，他们查找气味的源头，发
现是从房屋东侧开着的窗户处飘到屋里的。

小区东侧恰好是北闸口镇工业园所在
的位置，李女士说，她是小区二期住户，入住
已经快6年了，小区周边的异味时不时就有，
夏天晚间尤为严重，她家为此购置了空气净
化器。7月1日凌晨开启机器后，红灯立即亮
起，净化器自动启动高效模式，连续工作10
多分钟后，味道才轻一些。

记者在采访李女士时，她每说两三句话
就要咳嗽几声，她有慢性气管炎，自从那天
凌晨被异味呛醒后，气管炎就犯了。白天，
这股气味稍微淡一些，但记者仍能闻到，异
味类似塑料燃烧后的气味，有些呛嗓子。

记者了解到，钱隆学府小区居民从2019
年就开始反映周边有比较浓重的塑料味道，
津南区生态环境保护综合行政执法支队工
作人员现场核查，该工业园周边不定时有刺
激性气味情况属实。执法人员对园区内的
广惠道、普惠道、御惠道等靠近居民区的涉
废气企业进行了现场检查，发现有4家企业
在生产过程中涉嫌不正常运行大气污染防
治设施排放大气污染物的违法行为，并依法
立案处罚。

这个问题有关部门治理过，为何仍在反
复？津南区生态环境保护综合行政执法支队

相关负责人告诉记者，对于居民反映的气味问
题，他们一直在持续检查和治理中。“先有的北
闸口镇工业园，其中不少企业是2017年‘散乱
污’企业整治中改造搬迁而来的，后来又在园
区周围建设了居民区。钱隆学府距离工业园
不算最近的，最近的一个小区居民楼距离工业
园只有几十米的距离。”园区内有涉废气企业
好几十家，距离居民区比较近的也有七八家，
虽然这些企业都按照规定安装了废气净化设
备，经过多次检查设备也是正常运行状态，排
放出的气体符合要求，但因为集中排放，浓度
自然会升高，周围居民就能闻到异味。为此，
执法人员也多次与北闸口镇政府联系，要求他
们采取措施，看是否能让一些橡胶、油漆生产
和加工企业或者易址到距离居民区远一些的
地方，或者关停。最近，他们刚刚与属地政府
合作，关停了一家涉废气企业。下一步，执法
人员将加强对这些企业的检查力度，也建议属
地政府优化园区的产业结构。

记者在采访中发现，钱隆学府小区居民面

临的一些难题中，大部分为开发遗留问题，而

因为后期开发商资金链断裂，无法联系，问题

较难解决。根据“天眼查”显示，天津钱隆房地

产开发有限公司经营异常，且被列为失信人，

自身风险也有1659条。为此，属地北闸口镇政

府、鸿儒新园社区居委会一直在想办法推动问

题解决，不过过程中困难不少。小区的问题要

想彻底解决，需多部门联合推动。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民李先生向本报热线
23602777反映称，梅江二期公园内的垃圾
有点多，与美丽的公园景致格格不入，希
望相关部门能尽快清理。

李先生住在梅江公园二期附近，周末
闲来无事就会到公园里逛逛。梅江公园
二期刚开放不久，已经成为周边市民休闲
的好去处，很受市民喜爱。不过最近一次

逛公园时，李先生发现了不尽如人意的地
方。“公园的绿化面积大，设施设备也都很齐
全，但公园的垃圾有点多，尤其是湖面上，挺
影响观赏的。”李先生说，“希望相关部门能
维护好公园的卫生环境。”

记者来到梅江公园二期，公园甬道、座
椅都很新，在紧靠江湾路一侧的湖旁，看到
了李先生所说的垃圾。过期的宣传布标、枯
木枯树枝等散落在花坛里，还有一些垃圾飘
在湖面。记者观察了一会儿发现，梅江公园

虽然开放不久，但遛弯的市民真不少。住在
附近的市民邓先生说：“我们常来，虽然天气
炎热，但感觉公园里还是挺凉快的。公园就
要给游园的人提供好的环境，需要常态化的
管理，这样才能有越来越多的人来玩。”

随后，记者联系了梅江公园二期所在的
津门湖街道办事处，相关工作人员称，已联
系梅江公园二期的物业公司，要求其及时清
除垃圾。同时，联系公园管理单位进行监管
督促。

■ 本报记者 房志勇

2024年7月5日，本报刊发了《老式偏
单隔出6间屋 竟不愁租》调查报道，记者
现场探访了我市医院和火车站附近被周
边居民诟病的“格子间”群租房，每个单元
房被隔成一个挨一个的“格子间”，每个房
间仅能摆下一张床，电线和照明灯就悬挂
在头顶或者床边。记者暗访中发现，很多
群租房内就一台空调用来制冷，由于是群
租房，“格子间”居住的有男有女，住户打
开门既不方便也不安全。在这炎炎夏季，
“格子间”内犹如桑拿一般，时间长了，在
里面的住户闷热窒息感强烈。
“格子间”问题报道后，引发相关部门

关注。

7月5日，河西区住建委执法队工作人
员约谈了将房屋私改成“格子间”的相关
房主，并责令其尽快自行拆改。8日，该执
法队现场检查，房屋已恢复原样。

7月9日，河西区天塔街道办事处召开
了“市肿瘤医院周边小区日（群）租房治理
工作推动会”，召集区住建委以及辖区内天
塔派出所工作人员一起商讨，共同解决群
租房“格子间”这一顽疾。“群租房‘格子间’
问题由来已久，之前也清理过，由于暂住需
求强烈，隔一段时间就会卷土重来。”该街
道办事处相关负责人告诉记者，这次请来
了各职能部门，大家集思广益，看看如何能
更好地解决这一问题。“我们初步设想是组
建一个管理小组，由街道、住建委和辖区派
出所构成。平时由社区和派出所配合，做

好摸排工作，对相关出租户做登记台账，查
实出租房间是否存在打隔断的情况，一旦
发现马上报给住建委执法部门。”

日前，滨海新区住建委综合行政执法
支队相关负责人告诉记者，目前正在约谈
首创国际城小区内的“格子间”房主，相关
隔断也正在拆除中。

群租房在各执法部门多次清理整顿后，
仍能卷土重来，与其存在一定利益有关。租
房人舍弃居住舒适度和安全，捞个便宜；出
租者将一间房化整为零，多得租金。然而，
双方均心存侥幸，对安全隐患视而不见。
“我们会多做居民工作，发现问题及时

上报给执法部门。虽然当事人不理解，但
宁让百姓骂在前，别让大家悔在后。”育贤
里社区居委会书记陈宪这样告诉记者。
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本组图片由滨海新区住建委、河西区住建委提供

■ 本报记者 黄萱

近日，市民王先生向本报热线
23602777反映称，小区本就不多的新能源
车充电桩车位，长期被油车占用，导致新
能源车经常无法充电，希望相关部门能尽
快解决此事。

王先生家住北辰区瑞桐家园小区，小
区内有6个公共充电桩。王先生介绍，因为
平时用车比较多，几乎每天都需要充电，公
共充电桩尤为重要。不过最近一段时间，
王先生发现油车多次占用充电桩车位，导
致新能源车无法停入，无法充电。“有几次
我拨打电话，希望车主可以挪车，但结果要
么无法接通，要么车主干脆不理不挪车。”
王先生也多次将此事反映给物业，物业称
没有执法权，让王先生自己解决。无奈下，
王先生只得白天到小区附近的快充点去充
电，“一是快充后需要及时驶离，所以我只
能在车旁边等待充满电；二是经常快充也
怕影响电瓶的使用寿命。”

日前，记者来到瑞桐家园小区，看到公
共充电桩的车位上停满了车辆，其中有4辆
车正在充电，另外2个车位，分别停了油车
及不充电的新能源车。居民介绍，其实充
电桩的背后是一片空地，如果车位被油车
占用，新能源车停在空地上也能充电。但
如果空地上停满了车辆就没有办法了。

随后，记者联系青光镇，相关工作人
员表示，物业公司没有执法权，只能与业
主协商挪车。为解决充电车位被占的问
题，物业正研究在适合区域增加安装部分
公共充电桩，满足更多业主充电需求。

■ 本报记者 韩爱青

小区建设了电动自行车充电车棚，为
的是方便高层住户停放车辆和为车充电，
保证居民们的安全，可不少车位都被自行
车和三轮车占据，电动自行车没处停。

居民刘先生反映，他居住在南开区华
苑街天华里小区，小区共有6栋高层居民
楼，最近一段时间，他每天下班回来，发现
车棚里无论充电位还是非充电位都停满了
车，其中有近三分之一都是自行车和三轮
车。“有的人还用锁链将三轮车、自行车串
起来，再锁在充电桩上，别人想给车子充电
都不行。这电动自行车充电车棚没发挥出
作用，居民的电动自行车还是没处停、没处
充电。”

记者在现场看到，车棚大约能停放近
百辆电动自行车，确实如刘先生所反映的
那样，其中停放的不少是自行车和三轮车。

记者采访天华里社区居委会负责人得
知，在接到居民反映的问题后，社区居委会
和物业公司工作人员实地查看，并就此召
开专题会议，物业公司在小区内张贴了《关
于清理电动自行车充电车棚的通知》，于近
日对放置在车棚内的自行车、三轮车、儿童
车及杂物等无关物品进行了集中清理。接
下来，社区将依托巡逻队，持续关注车棚的
问题，形成长效巡查机制，发现有非电动自
行车占车位的情况立即清理，保证居民可
以正常使用电动自行车充电车棚。

■ 本报记者 高立红

市民于先生于7月1日使用市场主体一网通办平台登记
注册一家只有一个股东的公司，登记了五六次，没有一次成功
的，所提示的问题让人感到莫名其妙。“一网通办不是为了方
便快捷吗？怎么成了拦路虎？”

于先生介绍，他在一网通办平台进行网上申报公司登记
的时候，需要按照提示填写一系列必要内容，其中有需要进行
审核的部分，系统并不能及时给出审核结果，每次都是把内容
全填完了，再被告之哪项内容出了问题，却不能针对问题进行
修改，而是全部重填。其中因为类别问题就推翻重来两次，整
个流程进行了五六次都没成功。他打了服务电话才知道，原
来类别、章程等内容是人工审核的，而人工审核跟不上用户网
上登记的节奏，往往用户全填完，人工才审核出一个问题。对
此于先生颇为不认同，“审核慢就让用户重新填写一遍，这不
是把方便留给自己，把困难推给群众吗？”

记者向市市场监管委通报情况后，工作人员称，新公司
法7月1日开始实施，从公司章程到注册认缴资金等，新规
定特别多，一网通办平台系统也有很多需要调整的程序，技
术人员正在加紧调整，以优化系统。全市各级登记部门也
在紧急培训，以加强服务，但是仍然存在系统没调整到位的
情况，如果因此给用户带来不便，市市场监管部门表示歉
意。同时，正在根据各位用户的合理化提议及时研究调整
方案。工作人员表示，将与于先生联系，进一步了解情况，
听取意见，解决问题。

散发异味 淤泥垃圾堵满河道

武清区黄庄街道办事处：安排清整

■ 本报记者 高立红

市民丁先生发现武清高铁站旁河道环境出现问题，河面
上漂浮着一层绿藻，淤泥、垃圾堵满河道，散发出异味。他希
望相关部门在主汛期到来之前尽早清污。

记者接报后来到现场。丁先生反映的河道位于高铁
线路与高铁站之间，与高铁线路平行。在武清高铁站停
车场西侧，有一条约 100多米长的无名路，沿这条无名路
往高铁线路方向前行约100米，就来到丁先生反映的问题
河道旁。

河道两侧被茂盛的植物遮挡，只露出中间一条狭窄的河
面，水中漂着厚厚的绿藻，看不见河水的颜色。北侧河坡上堆
着一堆工程土，南侧河坡旁堆着更大的一堆建筑工程垃圾。
北侧岸边、正对着高铁站停车场出口、距离河道几米远的人行
道上，摆放着几个垃圾桶，桶边散落不少生活垃圾，在燥热的
天气里，散发着臭味。

记者根据河边公示牌上的提示联系河长办公室，工
作人员表示，这条河名为一支渠，是一条排水河，主要功
能是在雨季及时排泄城市雨水，以确保高铁站正常运
营。近日，由于雨水比较勤，城市雨水大量排入河道，导
致河道变脏，绿藻疯长，河道保洁人员每天都在进行巡视
并清理。

接到记者反馈，该街安排人力下河清除绿藻并捡拾垃
圾。同时，针对岸边的违法堆放情况调查核实，通知责任单位
清除处理。至于高铁站停车场出口对面人行道上的垃圾桶，
经调查是旁边一家单位摆放的，已通知该单位负责人将垃圾
桶搬离河道，并责成专人及时清理。

属地黄庄街道办事处强调，为确保河道环境及畅通，河道
两侧堤坡25米以内属于管制区，禁止倒垃圾、乱堆放等行为，
提醒相关单位和个人注意保护河道环境。

■ 本报记者 韩爱青

卖房时当作亮点的水系景观因缺乏维护基本荒废，社区
居委会对外征集意见想要填埋，业主们却不答应。

日前，北辰区瑞景街石榴苑的业主吴女士反映，石榴苑与
枫叶苑小区相通，中间没有墙壁遮挡，其实就是一个大小区。
园内有两处水系景观，其中一处在枫叶苑，另外一处在石榴苑
与枫叶苑的交界处。第二处水系景观其实就是一个喷水池，
就在几年前，每到夏天还会开启，喷水的场景挺美，成为居民
夏季休闲好去处。“想当初这个小区开盘时，水系景观是一大
亮点，当初我也是冲着小区环境买的房子。2010年我入住小
区时，水系景观都正常运行，绿化面积也大，比较宜居。”可是，
水系景观维护需要一定的资金，近年来因为缺乏有效维护，这
两处水系景观基本已经荒废。
“前些天，奥林匹克花园社区居委会征集民意，准备填埋

这两处水系景观池。”吴女士说，有些老年人没弄清楚事情原
委就投了同意票，施工前业主找到居委会，要求公布征集意见
的结果，居委会不同意。有业主牵头重新作了民意调查，虽然
只完成了几栋楼的调查，但大多数业主都不同意填埋水系景
观池。

记者在小区内看到，第一处水系景观池内有不少淤泥，
另外一处喷水池也是闲置状态。业主赵先生告诉记者，水
系景观荒废是日常缺乏维护，应该维修后重新利用，而不是
一拆了之。

记者从瑞景街道办事处、奥林匹克花园社区居委会了解
到，两处水系景观已荒废多年并无法修缮，雨季积水容易滋生
蚊虫，同时存在异味和安全隐患，居民对此问题反映强烈，多
次要求改造。之前是征求居民意见阶段，已征得部分居民同
意，针对此过程中居民提出的意见建议，社区居委会将积极采
纳，并按实际情况及居民意见稳步推进此项工程，同时做好宣
传工作。

缺乏维护 小区水系景观将被填

北辰区瑞景街石榴苑业主：不答应

记者手记
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